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COMMISSION DU DÉVELOPPEMENT DURABLE 

ET DE L’ENVIRONNEMENT 

 

Procès-verbal d’une réunion de la Commission du développement durable et de 
l’environnement tenue par visioconférence ZOOM, le 11 MARS 2021, à 8 h. 
 
Sont présents :  M. Simon-Olivier Côté, président, conseiller municipal 
 M. Kevin Armstrong, conseiller municipal 

M. Michel Thiffault, conseiller municipal (quitte à 9 h 37) 
M. Éric Simard, conseiller municipal 
Mme Catherine Dufour-Rannou, citoyenne 
M. Claude Villeneuve, citoyen  
M. Frédéric Gagnon, citoyen (quitte à 9 h) 
M. Denis Simard, directeur général adjoint  
M. Stéphane Bégin, conseiller, cabinet de la mairesse 
M. Hugo Descôteaux-Simard, directeur, Service DDE 
Mme Nancy Bourgeois, chef de division, Service DDE 
Mme Marianne Carré, conseillère, Service DDE 
 

Invité :  M. Bruno Gagnon, conseiller financier, Service DDE 
 
 
Les affaires et la correspondance suivantes sont considérées : 
 
 
 

ORDRE DU JOUR 
 

 
1. Ouverture de la réunion ; 

2. Lecture et approbation de l’ordre du jour ; 

3. Approbation du procès-verbal du 11 février 2021 (D) ; 

4. Suivis du procès-verbal (I) : 

4.1. Bornes de recharge électrique ; 

5. Embauche d’une nouvelle conseillère DD (I) ; 

6. Comité matière organique (I) ; 

7. Écocentres (I) ; 

8. Maison de quartier (I) : 

8.1. Réemploi ; 

9. Économie circulaire SLSJ (I) ; 

10. Programmes CL et PHFD (1) ; 

11. Révision PGMR (I) ; 

12. Formation/information financière (I) ; 

13. Huis clos ; 

14. Fermeture de la réunion. 
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1. OUVERTURE DE LA RÉUNION 

M. Simon-Olivier Côté souhaite la bienvenue à tous. 

 

2. LECTURE ET APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR 

L’ordre du jour est accepté tel que lu. 

 

3. APPROBATIONS DU PROCÈS-VERBAL DU 11 FÉVRIER 2021 

Le procès-verbal est accepté tel que lu. 

 

4. SUIVIS DU PROCÈS-VERBAL 

4.1. Bornes de recharge électrique 

M. Hugo Descôteaux-Simard fait la mise à jour du projet des bornes de recharge 

électrique. Les bornes qui serviront à la flotte de véhicule de la Ville seront 

présentées au programme de subvention de Transition énergétique Québec et 

les bornes pour utilisation citoyenne seront des bornes du circuit électrique 

d’Hydro-Québec. Une présentation du plan d’électrification de la flotte de 

véhicules sera faite dans une prochaine commission par le Service des 

équipements motorisés. 

 

5. EMBAUCHE D’UNE NOUVELLE CONSEILLÈRE DD 

Mme Noémie Bussières s’est jointe à l’équipe du Service de développement durable et 

de l’environnement le 8 mars dernier. 

 
6. COMITÉ MATIÈRE ORGANIQUE 

Mme Nancy Bourgeois présente la planification pour l’implantation des bacs bruns et 

la charte de distribution proposée en fonction des différents types d’unité d’occupation. 

Quelques ajustements sont suggérés. 

 

7. ÉCOCENTRES 

M. Hugo Descôteaux-Simard informe qu’à la prochaine rencontre un état de situation 

et un plan pour les prochaines années concernant les écocentres seront présentés. Des 

problèmes de coactivités subsistent à l’écocentre sud de Chicoutimi, des modifications 

sont à venir. 

 

8. MAISON DE QUARTIER 

8.1. RÉEMPLOI 

M. Hugo Descôteaux-Simard informe que le service DDE a été sollicité pour un projet 

de réemploi en collaboration avec les écocentres. Les différentes structures de 

fonctionnement favorisant le réemploi tout en aidant les organismes qui œuvre dans ce 

domaine sont évaluées. 
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9. ÉCONOMIE CIRCULAIRE SLSJ 

M. Hugo Descôteaux-Simard et Mme Catherine Dufour-Rannou présentent le projet 

« Économie circulaire Saguenay–Lac-Saint-Jean », déposé dans le cadre de l’appel de 

propositions pour la transition vers l’économie circulaire de RECYC-QUÉBEC qui a 

été retenu. Le projet est réalisé en collaboration avec le Centre québécois de 

développement durable (CQDD), Alliage 02, la SADC du Haut-Saguenay et le Groupe 

Coderr en complémentarité avec les initiatives structurantes en développement durable 

sur le territoire, dont l’initiative PME Durable 02 et le Fonds Écoleader.  

 

10. PROGRAMMES CL ET PHFD 

Les programmes d’aide financière sont toujours aussi populaires, depuis le dernier 

octroi de 8 000 $, 44 aides financières pour les couches lavables et 85 pour les produits 

d’hygiène féminine durables ont été offerts aux citoyens.  

 

11. RÉVISION PGMR 

Mme Nancy Bourgeois présente l’échéancier de travail pour la révision du PGMR de 

même que les enjeux et orientations de la Politique québécoise de gestion des matières 

résiduelles et de la stratégie de valorisation de la matière organique 2020-2030 auxquels 

le PGMR doit répondre. 

 

12. FORMATION/INFORMATION FINANCIÈRE 

M. Bruno Gagnon présente la vente des rebuts de métaux dans les écocentres. 

 

13. HUITS CLOS 

L’ordre du jour étant épuisé, les fonctionnaires se retirent à 10 h 22. Les membres 

citoyens et les élus municipaux poursuivent la réunion en huis clos. 

 

14. FERMETURE DE LA RÉUNION 

La réunion est levée à 10 h 30. 

 

 

M. Simon-Olivier Côté, conseiller municipal 

Président  

 

 

M. Hugo Descôteaux-Simard, ing. 

Directeur, Service DDE 

 


